

## Erfahrungsbericht „Aktion Saubere Hände“ 2023

Tag der offenen Tür am 17.09.2023

Am 17.09.2023 war es endlich wieder soweit: Nach dreijähriger Pause konnte im Altonaer Kinderkrankenhaus der Tag der offenen Tür stattfinden. Es gab wie immer am Tag der offenen Tür viele Aktivitäten für Kinder und Eltern, welche ihnen Einblicke in den Klinikalltag gaben und für einen unterhaltsamen Nachmittag sorgten.

Neben zahlreichen Mitmach-Aktivitäten zum Thema „Medizin zum Anfassen“ konnten Besucher, Patienten aber auch Mitarbeitende in Räumen der Zentralambulanz ihre Händehygiene in der Hygiene- „Zauberbox“ überprüfen.

Viele Infektionskrankheiten haben gemeinsam, dass sie als Schmierinfektion über die Hände übertragen werden können. Darum ist ein richtiges Hygieneverhalten sowohl in der Klinik als auch in der häuslichen Umgebung sehr wichtig. Deshalb galt es, die Aufmerksamkeit bereits bei den Kleinsten, besonders in Hinblick auf die bevorstehende „Erkältungssaison“, zu schulen, denn so können Ansteckungen von Infektionskrankheiten vermieden werden.



Die Eltern sowie die Kinder hatten mit großer Begeisterung ihre Hände mit dem fluoreszierenden Händedesinfektionsmittel desinfiziert und bei vielen löste dann der Blick auf die Hände unter der Schwarzlichtlampe Erstaunen und „Aha-Momente“ aus.



Denn für wirklich saubere Hände sind die Dauer und die unterschiedlichen Bewegungen wichtig, die sich von der Händedesinfektion 1:1 zum Händewaschen im täglichen Alltag übertragen lassen.

Mit solchen Aktionen kann das Bewusstsein für Händehygiene nicht nur bei den Eltern (als Vorbild), sondern auch bei Kindern deutlich erhöht werden.



Das Hygieneteam bedankt sich bei allen für ihr Interesse und bei den Helfern, die an diesem Tag tatkräftig unterstützt haben.

Krankenhaushygiene im  
Altonaer Kinderkrankenhaus  
Bleickenallee 38  
22763 Hamburg

hygiene@kinderkrankenhaus.net  
[www.kinderkrankenhaus.net](http://www.kinderkrankenhaus.net)